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新华社杭州8月15日电 在首个
全国生态日到来之际，中共中央总书
记ʩ国家主席ʩ中央军委主席习近平作
出重要指示强调，生态文明建设是关
系中华民族永续发展的根本大计，是
关系党的使命宗旨的重大政治问题，
是关系民生福祉的重大社会问题ʪ在

全面建设社会主义现代化国家新征程
上，要保持加强生态文明建设的战略
定力，注重同步推进高质量发展和高
水平保护，以Ž双碳ž工作为引领，推动
能耗双控逐步转向碳排放双控，持续
推进生产方式和生活方式绿色低碳转
型，加快推进人与自然和谐共生的现

代化，全面推进美丽中国建设ʪ
习近平希望全社会行动起来，做

绿水青山就是金山银山理念的积极传
播者和模范践行者，身体力行ʩ久久为
功 ，为共建清洁美丽世界作出更大
贡献ʪ

(下转02版)

习近平在首个全国生态日之际作出重要指示强调

全社会行动起来做绿水青山就是金山银山
理 念 的 积 极 传 播 者 和 模 范 践 行 者

本报讯（融媒体记者 李扬）8月
15日上午，省委Ž学习贯彻习近平总
书记关于Ż三农 ż工作重要论述，全面
推进乡村振兴ž学习报告会举行 ，邀
请第十三届全国人大常委会委员ʩ农
业与农村委员会主任委员，中央农村
工作领导小组原副组长兼办公室主
任陈锡文作专题辅导报告ʪ省委书记
韩俊主持报告会ʪ市领导黄晓武ʩ马
军ʩ倪建胜ʩ杨森ʩ王庆武在市县分会

场聆听报告ʪ
报告会结束后，市委书记黄晓武

在蚌埠分会场就贯彻落实会议精神提
出具体要求ʪ黄晓武指出，报告站位高
远ʩ视野开阔ʩ观点鲜明ʩ内容丰富，具
有很强的思想性ʩ针对性，对于我们全
面推进乡村振兴具有重要指导作用ʪ
全市各级各部门要深入学习贯彻习近
平总书记关于Ž三农ž工作的重要论
述，按照党中央和省委部署要求，进一

步提高站位，从宏观上加强对推进乡
村振兴战略的理解和认识，切实提升
做好Ž三农ž工作的能力水平，加快建
设高质高效的农业强市ʪ

黄晓武强调，要抓紧抓实粮食安
全这个头等大事，牢固树立大食物观，
切实加强耕地保护和高标准农田建
设，大力推进Ž秸秆变肉ž暨肉牛振兴
计划ʪ要有效提升工业化率ʩ城镇化
率，切实抓好双招双引，不断夯实产业

基础，推动新型工业化城镇化加快突
破，引领经济社会全面加快发展ʪ要坚
持城乡融合发展，统筹三个县域单元，
推动以县城为主要载体的城镇化建
设，打造Ž千村引领ʩ万村升级ž的蚌埠
样板ʪ要坚持Ž四化同步ž发展，强化系
统思维，深刻领会Ž四化ž之间的内在
联系，立足自身优势，走四化Ž并联式ž
道路 ，加快推动蚌埠高质量跨越式
发展ʪ

省委Ā学习贯彻习近平总书记关于þ三农ÿ工作

重要论述，全面推进乡村振兴ā学习报告会举行
黄晓武马军倪建胜杨森王庆武在市县分会场参加 暑去秋来，金风送爽，丰收的日子近了ʪ

习近平总书记指出：Ž实施乡村振兴战略，要按
照产业兴旺ʩ生态宜居ʩ乡风文明ʩ治理有效ʩ生活富
裕的总要求，推动农业全面升级ʩ农村全面进步ʩ农
民全面发展ʪž

翻开上半年农业农村发展成绩单，夏粮再获丰
收，农村居民收入稳定增长ʩ种业合作推深做实ʩ乡
村产业提质增效ƀƀ希望的田野上，一幅幅欣欣向
荣的场景，汇成全面推进乡村振兴的新Ž丰ž景ʪ

种好粮，端稳þ饭碗ÿ

Ž真是个难忘的夏收，抢农时ʩ赶进度，今年小麦
平均每亩打了1200斤，接下来的这季也得管好，确保
全年粮食好收成ʪž禹会区马城镇白衣村田间，种粮
大户路鹏飞边查看水稻长势边说ʪ

麦熟一晌，贵在争抢ʪ今年，我市小麦成熟期遇上
连阴雨，夏收遭遇意想不到的困难ʪ面对严峻复杂的形
势，小麦主产区迎难而上，挑灯夜战，人歇机不歇ʩ多方
聚力，确保夏粮应收尽收，坚决扛稳粮食安全重任ʪ

来自省统计局的数字显示，全市夏粮总产量
155.52万吨，比上年增长1.75万吨，同比增长1.1%，粮
食丰产丰收殊为不易ʪ

粮食再获丰收，不仅Ž饭碗端得更牢靠ž，而且有
利于稳物价ʩ保民生，巩固农业农村良好发展形势ʪ
从发展的全局来看，也有利于充分发挥Ž三农ž压舱
石作用，为有效应对各种风险挑战，确保经济持续健
康发展增添了信心和底气ʪ

夏耘秋收，季季压茬ʪ蚌埠坚决扛稳粮食安全重
任，严格落实粮食安全党政同责，完成玉米播种196
万亩，水稻播种178万亩，大豆播种41万亩，大豆玉米
带状复合种植播种13.5万亩，全面完成夏种计划ʪ肉
蛋奶ʩ蔬菜ʩ水产品产量持续增长，Ž菜篮子ž产品保
障有力ʪ稳步推进高标准农田建设，2023年度新建高
标准农田12.3万亩ʩ改造提升13万亩建设任务已全
面开工ʪ

市农业农村局种植业管理科负责人赵天聪表
示，当前正值中晚稻产量形成和大豆玉米生长关键
期，也是极端天气多发时期和病虫害高发期ʪ接下
来，要进一步落实藏粮于地ʩ藏粮于技战略，推进Ž两
强一增ž行动，推动更多现代生产要素不断向田野集
聚，突出重点环节，盯住玉米ʩ大豆关键生育期，开展
多种形式的技术指导服务，开展统防统治，激发农民
种粮积极性，巩固和提高粮食生产能力，全力以赴打
好秋粮丰收这场硬仗ʪ

产业兴，强农富民

正是葡萄上市的季节，走进固镇县石湖乡园林
场种植基地，空气中弥漫着Ž阳光玫瑰ž特有的玫瑰馨香，这是安徽汇农秸秆集团
负责人谭琪一年中第二个农忙季ʪ除了做秸秆生意，谭琪在当地科技特派员的帮
助下，建起了阳光玫瑰葡萄种植基地ʪ

Ž阳光玫瑰是种晚熟品种，8月成熟上市，一直可以卖到11月底，在市场上价
格高，效益好，亩均利润可达6万元ʪž谭琪告诉记者，特色产业具有Ž人无我有ž的
特点，因地制宜地走绿色ʩ创新ʩ开放的高质量发展路径，传统产业也能跻身价值
链上游ʪ

今年7月，全省全面推进乡村振兴现场会在黄山市召开ʪ省委书记韩俊强调，
要强化产业兴旺，坚持做足特色ʩ做强龙头ʩ做优业态，争创一批国家级优势特色
产业集群ʩ农业产业强镇ʩŽ一村一品ž示范村镇，加快推进Ž秸秆变肉ž暨肉牛振
兴计划，壮大预制菜Ž徽派品牌方阵ž，不断巩固拓展脱贫攻坚成果，带动更多农
民群众增收致富ʪ

8月15日上午，省委Ž学习贯彻习近平总书记关于Ż三农ż工作重要论述，全面
推进乡村振兴ž学习报告会举行，邀请第十三届全国人大常委会委员ʩ农业与农
村委员会主任委员，中央农村工作领导小组原副组长兼办公室主任陈锡文作专
题辅导报告ʪ报告会结束后，市委书记黄晓武在蚌埠分会场就贯彻落实会议精神
要求，全市各级各部门要深入学习贯彻习近平总书记关于Ž三农ž工作的重要论
述，按照党中央和省委部署要求，进一步提高站位，从宏观上加强对推进乡村振
兴战略的理解和认识，切实提升做好Ž三农ž工作的能力水平，加快建设高质高效
的农业强市ʪ

(下转05版)
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7个景点
入选全国乡村旅游精品线路
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本报讯（融媒体记者 陈昂 通讯员 谢媛丽 文/
图）近日，我市首个超低能耗公共建筑ŸŸ南山公园纪
念堂通过竣工验收，已交付园林管理部门ʪ

南山公园纪念堂位于南山公园最南侧，科学宫主楼
北侧，总建筑面积650平方米ʪ主体采用钢结构，墙体中填
充了轻质隔音隔热材料，外立面使用石墨聚苯装饰一体
板，门窗采用了三玻两腔断热铝合金节能系统门窗；同
时在屋顶安装透光发电玻璃16块，坡屋面安装发电瓦120
块，平屋顶安装标准发电组件32块，光伏组件安装总面
积206平方米，总装机容量33.96KW，通过建筑光伏一体
化应用技术充分利用可再生能源ʪ相对比常规基准建筑
能耗的建筑本体节能率近30%，综合节能率近70%；全年
建筑产电量与耗电量的供耗基本持平ʪ

该项目是安徽省超低能耗建筑试点城市工作中的
公共建筑示范项目，将为我市超低能耗建筑技术体系ʩ
太阳能零能耗建筑ʩ分布式光伏并网系统ʩ建筑能源管
理等相关研究领域提供参考，也为既有建筑升级改造ʩ
居住建筑ʩ公共建筑等各类型建筑超低能耗ʩ近零能耗ʩ
零能耗的设计ʩ施工ʩ运营等方面提供实践经验和技术
保障ʪ

据了解，我市自获批安徽省超低能耗建筑试点城市
以来，民用建筑与工业建筑等各项试点工作正稳步推
进，拟出台《蚌埠市全面推进超低能耗建筑试点城市建
设实施方案》和《蚌埠市全面推进超低能耗建筑试点城
市专项资金使用管理办法》，引导我市新建民用建筑项
目积极参与超低能耗建筑的设计ʩ建造ʩ验收和认证，推
动我市超低能耗建筑从试点走向常态化发展ʪ

首个超低能耗公共建筑通过竣工验收

蚌报融媒体记者 杨露露

南山公园纪念堂

仰望苍穹，逐梦寰宇ʪ浩瀚又神秘
的天空，总是让人忍不住驻足观望探
索，石奇就是在星空下奔跑的人ʪ

作为安徽九州云箭航天技术有限
公司副总经理，石奇怎么也想不到，自
己会成为空天产业的一员ʪ更令他想不
到的是，一次机缘巧合的Ž牵线搭桥ž，
竟然促成了一个企业在蚌落地，而后发
展成了如今令人瞩目的空天智造产业ʪ

一切都要从2019年的一通电话
说起ʪ

Ž我所在的一家从事火箭发动机
研制的企业，现在有产业化落地的需
求，你帮我看看ʪž2019年的一天，正
在高铁上的石奇接到同学电话ʪ之前
在蚌埠经开区从事招商引资工作，石
奇有丰富的经验，于是热心地当起了
Ž参谋žʪ

然而几经辗转，原先打算考察的城
市并不适合ʪ石奇脑中突然闪过一个念
头ŸŸ不如考虑一下蚌埠？

蚌埠是老工业城市，产业基础雄
厚，人才资源丰富，交通优势明显，而且
有着开放热情的城市品质，非常适合空
天产业这个新兴产业落地ʪ将这个想法

告诉同学后，两人越聊越觉得Ž靠谱ž，
于是慢慢想要把这个想法变成现实ʪ

产业要落地 ，就要有承接的Ž基
础žʪ禹会区有国家级新型工业化产业
示范基地和安徽自贸试验区蚌埠片区
两大产业平台，而且可以为企业提供基
金支持ʪ石奇便多方联络，积极引荐禹
会区与九州云箭(北京)空间科技有限公
司进行对接，一方面将蚌埠的产业基
础ʩ落地政策ʩ人才场地等方面的优势

梳理出来，大方地向企业亮了Ž家底žʪ
另一方面，积极促成禹会区前往企业北
京总部考察，增进双方了解，形成高效
沟通ʩ坦诚相待的良好局面ʪ

九州云箭是一家专注于液氧甲烷
重复使用火箭动力技术开发和服务的
商业航天企业ʪ生产火箭发动机对试验
场的要求比较高，这也成为企业落地时
的Ž痛点ž之一ʪ而禹会区的大洪山废弃
矿坑非常适合建造火箭发动机试车台，

这也为企业发展提供了天然条件ʪ
企业总部正在积极寻找可以落户

的生产基地，禹会区拥有良好的承接基
础，加之蚌埠招商引资的开放和热情之
势，可谓天时地利人和ʪ在石奇的积极
Ž牵线ž下，企业最终决定落户禹会区ʪ
自2019年落户以来，企业专注科技创
新，目前已发展为国内商业航天动力领
域龙头企业ʪ

择良木而栖，聚发展合力ʪ在安徽
九州云箭航天技术有限公司的引领下，
凌空天行等上下游企业相继而来，形成
聚合发展的态势ʪ8月8日，中国¢蚌埠空
天智造产业园在禹会区启动建设，成为
我市发力空天产业Ž新赛道ž的重要载
体ʪ如今，我市正加速集聚产业链创新
链上的重点企业ʩ关键要素，加快打造
具有重要影响力的空天产业集群ʪ

Ž商业航天产业是国家重点发展的
新兴产业，如果在我们的城市能够拥有
这样一个高端的产业，对于像我这样拥
有航天梦的青年人来说，觉得无比鼓舞
和自豪ʪž说起促使企业落地蚌埠的Ž一
招鲜ž，石奇非常谦虚：Ž我只是一个牵
线搭桥的人，如果说企业落地的关键，
那一定是蚌埠开放热情的品质以及雄
厚的发展基础吸引了他们ʪž

石奇说，当同学向他Ž求助ž时，他
第一时间事无巨细地进行解答，让人感
受到蚌埠的热情好客ʪ (下转02版)

石奇：

逐梦寰宇的奔跑者

蚌报融媒体记者 李 景 文
余安然 图

石奇正在为同事进行业务培训Ǒ

技改Ā发力ā
激活企业创新Ā引擎ā
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